

## **Franckesche Stiftungen zu Halle**

### **Brief von Johann Daniel Herrnschmidt an August Hermann Francke.**

**Herrnschmidt, Johann Daniel**

**Idstein, 05.06.1716**

---

#### **Nutzungsbedingungen**

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

#### **Terms of use**

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle ([studienzentrum@francke-halle.de](mailto:studienzentrum@francke-halle.de))

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-227296](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-227296)

222  
Juni D. 16. Jul. 1746.

21  
Johann L.

170840

45

Sehrwürdiger

in Christo sehr geliebter Vater

Mir ist meine bisherige Unwissenheit nicht so  
sehr mercklich, als wenn sie in der Pro-  
fession - Laie bisher zu viele Finckeln, mit der  
Profession, insbesondere aber d. h. Vater in Christo  
so mancher Versuchung voraussetzt. Da-  
mit Vorwissen, daß die übrige abracula, wenn ich  
gesund gewesen wäre, wohl Christen würde über-  
wunden haben; in der That ist das nun  
die große Gottes, die es mir durch die bisherige  
statum tentatis an meiner sehr jungen, gibt.

König gewillte d. d. 16. Jul. 1746.  
vorne.



Monsieur  
Monsieur August  
Armand Franke, Professor  
en Théologie et Pastor  
à Halle.

L'écriture est

1. Le. Sup. L'écriture est Description au Le. Sup. Franke.
2. Mon. G. Franke, Description
3. Rationes, die dem Le. Sup. L'écriture vorgelagt sind  
für im Lande zu bleiben.
4. Rationes, die wie proponiert haben, welche davon  
haben, der Le. Sup. L'écriture und einen andern zu  
vorne, welche zur Aufsicht mitgeben.
5. Dankschreiben an den König, nebst dem Concepte.
6. die Vocation selbst.

Caveat, dass nicht (aus Versehen) das an den  
König gerichtete Dankschreiben verbraucht  
werde.